

## **Das älteste Gebet der Bibel**

Es ist das berühmte **Mirjamslied**. Sie war die Schwester von Moses und Aaron, den zwei Befreiern des Volkes Israel aus der ägyptischen Sklaverei. Als das Volk endgültig auf der Halbinsel Sinai gerettet war, weil auch die letzte verfolgende Garde des Pharaos aufgerieben worden war, da nahm sie eine Trommel, schlug darauf den Takt und begann zu singen:

**Singt dem Herrn, denn hoch erhaben ist er,  
Ross und Reiter warf er ins Meer.**

Sie finden dieses älteste überlieferte Gebet der Bibel in Exodus 15, 21. Dieses kleine Stückchen wurde gefunden. Vermutlich war das Mirjamslied länger, aber was uns erhalten blieb ist trotzdem beachtenswert, weil es die Jahrtausende des Glaubens an den Gott JHWH (JUD HE VAV HE) beweist. Und wenn man sich vorstellt, dass man Worte spricht, die tatsächlich damals gesungen wurden, dann beeindruckt mich das schon. Sie vielleicht auch.